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【議事録】 

■案件名： 江坂公園及び吹田市立江坂図書館魅力向上事業 

■会議名： 第 5 回 パークミーティング江坂 

■日時：2024 年 2 月 23 日(金・祝) 13：00 ～ 14：00  

■場所：江坂図書館多目的室 1 

■参加者(敬省略)  

(学識経験者)大阪公立大学 緑地環境科学専攻 武田 

(江坂連合自治会)紙谷 

(江坂連合会自治会推薦者)泉井 

(豊一地区連合自治会)杉村 

(豊二地区連合自治会)榎谷 

(豊二地区連合会自治会推薦者)川本 

(江坂企業協議会)瀧川 

(キャットミュージックカレッジ専門学校)井原 

(ボランティア はなみどサポーター)北西 

(吹田市 公園みどり室)金田、川本 

(吹田市教育委員会 吹田市立江坂図書館)梶原 

(指定管理者)グリーンホスピタルサプライ江坂公園 

白石、八木、田中、小西、清水 

■記録者：清水(指定管理者) 

■資料：第 5回パークミーティング江坂 次第 

①パークマネジメント策定に際し、前回協議会(2023 年 10 月 18 日)振り返り 骨子 

②江坂公園パークマネジメントプラン(案) 

③パンフレット(案)、夏の遊び場計画 

④ビブリオバトル告知ちらし 

 
1. パークマネジメントプラン策定について＜ファシリテータ：武田先生＞ 
【①・②資料の説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園】 
 主な骨子は変更していないが、前回までに頂いた意見を基に細かい部分を訂正。 

  
【ご意見／ご質問】 
A 委員：こいや祭り単体で 2 日間実施したが、ダンスの観覧集客だけでは弱いと感じた。地域の模

擬店も合わせて実施し、それ以外の集客も見込みたい。 
＜指定管理者＞ 
 消防団からポンプ車を置いていただき、子どもたちも集まってくれた。さらに地域の模擬

店も出店すれば、一体感・集客を見込めると思うが、9・10 月はまだまだ暑いのでどうか。

自治会としてはどうか。 
B 委員：10 月は体育祭や文化祭の準備等々もあるのでバタバタはする。吹田市民祭りは 7 月だっ

た。自治体の予定としても子どもたちも休みになるので夏が動きやすいが、気温の問題が

懸念点。秋口に対応できるかどうかは各自治体団体に聞いてみる必要がある。前回言われ

ていた 3 月は卒業式入学式で PTA・子ども会は忙しい。地域のイベントとしてやるなら、

いろんな団体に協力してもらえる時期がいいのでは。 
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C 委員：豊二も同様に小学校の体育祭、市民体育祭、神社の祭りがあり 10 月の土日はほとんど地

域行事で潰れる。11 月頭は文化祭もあるので、その準備も並行して行われる。地域として

協力するのはちょっと厳しい。 
＜指定管理者＞ 
 例えば設営等は指定管理者で行うようにして、地域の皆さんに模擬店参加を自治会長から

落とし込んでいただき、呼びかける形ではどうか。 
D 委員：自治会・子ども会・PTA もやりたがらないのも事実。 
C 委員：子ども会組織が衰退しつつあるのも現状。連合から落とし込んだとしても、子ども会活動

していないこともある。数店舗は出せるかと思うが、なかなか難しい。吹田祭りのころは

連合から各自治体、子ども会十数部隊と PTA に出店を依頼していた。豊二の場合は、店

舗や材料は全て準備し、当日の人員だけ派遣するよう依頼していた。問題なのは人の派遣

をお願いする子ども会がどれだけ集まるか。子ども会のOBに協力を依頼せざるを得ない。 
D 委員：ロータリークラブで青少年保守事業をやろうとしている。お金を出すことではなく、何か

できることがないか検討中である。昨年は消防団に救護班を作ってもらった。それ以外に

も学生の方が熱中症にならないように何か提供できないか検討している。ロータリークラ

ブ、ライオンズクラブ、JC とかの団体の方が動きやすい。それぞれの団体がそれぞれの

事業の一環で何かしら動ける可能性がある。子ども会だとお金をどうやって稼ぐか、人を

どう集めるかが問題になってくる。吹田祭りの際は、お金をもらって出店して、売上で飲

み食いしていた。地域からは出店してもらうのではなく、来てもらうように仕向ける方法

もよいのでは。リニューアルオープンのセレモニーのような子供が参加できるイベントで

も子ども会は盛り上がっている。こいや祭りでも子どもたちが参加できるようなイベント

を実施して、お祭り要素は学生さんに出てきてもらうとかキッチンカーを並べる形でもで

きるのではないか。 
＜指定管理者＞ 
 3 月末実施予定のブックフェスタでは江坂図書館内での講演会や江坂企業協議会協力のも

と音楽ステージを 2日間、アートの発信拠点としてのストリートライブも 3か所実施予定。

吹田市から投げ銭の許可も得た。出店は 70 店舗を予定、1 店舗当たり 3,500 円の出店料

をいただき、ギャランティやレンタル費用に充て、収支プラマイゼロになる予定。もし地

域の方に出店頂けるのであれば、地域枠という形で出店料なしで場所を確保することはで

きるかと思う。今後はロータリークラブや青年会議所、自治会も合わせて連携していくの

がいいのだろうか。 
E 委員：年間通してイベントが決まっているわけではないので、できると思う。スタッフとして人

を集めることは強みでもある。市のイベントと被ってしまうとどっちかは受けないという

こともある。地域イベントはある程度年間スケジュールが決まっており、これから実施す

るイベントは後発になるため、すき間で実施するしかない。自治体は難しくても協力して

くれる団体はあるとは思う。やってみないとわからないが、もしかしたら主催でできる団

体もあるかもしれない。 
＜指定管理者＞ 
 江坂公園でのイベント・プログラムは 1 つ大きなコンテンツになりうる。今日は案として

出させてもらったので、持ち帰っていただきまた意見を伺いたい。ロータリークラブや青

年会議所については、個別に相談させてほしい。イベント開催についても、単体開催が難

しければ抱き合わせで開催するだとか、広場の排水も整備されるので場の活用として、青

年会議所等のイベントを江坂公園で実施することも可能であれば提案頂きたい。 
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F 委員：イベントありきでは考えない方がいい。地域の方に来てもらうのではなく、地域の人たち

と一緒になってできることを考えたい。地域の方が参加できる時期とどんな内容で出店で

きるかをあげてもらって、それを集約する方がいいのでは。イベントありきで考えてしま

うとそのイベントの体裁を守るために、業者等を入れて行うと地域の方から見ると何かや

っているなという感覚で終わってしまうので、地域の方から何ができるかを考えてもらっ

た方がいい。 
＜武田先生＞ 
 自治会の人にこの日にイベントやるので何かやってくださいと依頼するのはないと思う。

現状、パークマネジメントプランに 10 月に地域イベントをやるとなっているが、これに

こだわることなく、まずはこいやまつりに参加できる地域の方を募集。地域からの希望を

伺ってそれを実行する。 
B 委員：ある程度 1 年間のスケジュールを立てるので、江坂公園で実施するイベントも年間通して

わかっておきたい。準備や参加も検討しやすくなる。 
＜武田先生＞ 
 大まかな年間スケジュールはプランに記載の通り。日程が決まれば順次報告。 
 アクションプランについては実施後振り返りを行い、更新をかけていく。 
 バラの件についてはいかがでしょうか。 
G 委員：正直やる気があるかどうか。バラは維持管理が難しい。予算が伴う話になるので、ボラン

ティアだけは厳しい。また、今検討している場所も狭いので、スペースを検討したい。 
＜指定管理者＞ 
 花の知識はなく、主体的に動けていなかったのは事実。素人ながらの意見でバラ園を提案

しているが決定事項ではなく、まずは東側エリアを魅力ある場所にしたいと思っている。

整備についてはやる気はあるが、なににどれだけ手間がかかるか等々今後もご教示いただ

きながら調整していきたい。 
＜武田先生＞ 
 整備だけではなく、日々の手入れもガーデニングの魅力。スモールスタートでもいいので

は。まずはバラを始めてみて、どれぐらい大変かわかってから展開するという柔軟さがあ

てもいいのでは。 
G 委員：現状鉢植えでもやっているし、他のやり方もあるかもしれないが、やるなら一気にやらな

いと難しい。片山公園のバラ園を視察するべき。 
＜指定管理者＞ 
 このパークマネジメントプランを新年度 4 月からの活動指針として進めていく。修正を加

えたものを正として後日配布予定。引き続きパークセンターにてご意見承ります。 
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2. 今後のイベント開催について 
【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園】 

開催日 
イベント 

備考 
主催 

2024/3/2(土) 
レディース健康フェスティバル 

雨天延期 3/9(土) 
吹田市健康づくり推進事業団 

2024/3/10(日) 
能登半島地震復興支援チャリティーコンサート 

現在企画中 
L∞p Wind マーケット実行委員会 

2024/3/23(土)-24(日) 
江坂ブックフェスタ 2024 本がつなぐ人と街 

 
グリーンホスピタルサプライ江坂公園 

 
3. その他 
【③資料の説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園】 
●パンフレット 
 （テーマ）３世代に愛される公園 
 江坂公園の歴史(開園と２回の改装)の流れとともにおじいちゃんおばあちゃん世代、 
 お父さんお母さん世代、子ども世代と３世代が繋がっているイメージ。 
 今後 20 年の中で今の子どもたちが親世代になるまで江坂公園を繋げていく。 
 （内 容） 
 ・園内マップ 
 ・駐車場 
 ・江坂図書館 
 ・レストラン/カフェ 

 ・トイレ 
 ・休憩所 
 ・インナーガーデン 
 ・ボランティア募集 

 （配 布） 
 ３月中に完成予定。４月パークセンターに設置し、配布開始。 
 別途、設置可能な場所があれば指定管理者まで連絡いただきたい。 
 （課 題） 
 パンフレットに使われている写真が江坂公園ではないため、撮り直し検討中。 

 
●夏場の遊び場計画 
 （プラン）大型ビニールプール・ナイトプールバー 
 休憩所とトイレとカフェの間辺りに設置予定。 
 プールだけでは採算が難しい可能性があるので、プールの周りをライトで照らし、 
 プールサイドでアルコールなどを飲めるようにする。 
 （課 題） 
 ・設備投資費用（製作費 900 万 + 整地費用 + ランニングコスト） 
  実施するとなると最低でも３年は運用継続。 
 ・料金設定 
  平日 保護者 1 名・子ども 1 名で¥1,800 
  土日 保護者 1 名・子ども 1 名で¥2,000 
  ※安満遺跡公園では保護者 1 名・子ども 1 名で¥2,500 
 ・天候不良による影響 
 ・近隣への配慮 
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【ご意見／ご質問】 
A 委員：中学生以下まで保護者同伴となっているが、不要では。そもそも中学生が入れるのもどう

か。 
＜指定管理者＞ 
 まさに議論中で、割り切って小学生以下にするかも検討している。 
A 委員：値段設定はやってみないとわからない。シーズンに 1 回ぐらいはいくかな。 
E 委員：子どもたちは喜ぶと思う。中学生ぐらいならもう保護者なしで行くと思うので、保護者無

しの金額設定があってもいいのでは。 
A 委員：千里北公園にもプールがあるが夏は規制するぐらい入れなくなる。 
＜指定管理者＞ 
 今回検討しているのは水遊びの延長みたいなスライダー付のプールではある。ちょっと水

につかりながら水鉄砲で遊ぶようなことも考えたが、主催者側が徹底してやりたいとの要

望。赤字は指定管理者と業者が被る形になる。 
F 委員：水の深さはどのくらいになるか。更衣室は。 
＜指定管理者＞ 
 年齢層に応じて調整する。膝上程度。更衣室も設置する。 
A 委員：ナイトバーは企画としては面白い。 
E 委員：万博でも 2 週間ぐらい行われていたようで、大人というか学生がよく入ったらしい。 
＜指定管理者＞ 
 プールの営業が終わったら、いたずら防止のため警備員を付けないといけないが、ナイト

バーをやることで少しでも警備時間を短くする目的もある。 
H 委員：霧の装置を復活させて、さらにライトアップするイメージだった。下から水がでてくると

か、無料で子どもたちも気楽に楽しめるものがいいのでは。 
＜吹田市＞ 
 中の島公園も指定管理が始まる予定。散水栓使いたい放題で水遊びができるエリアを検討

中。 
＜武田先生＞ 
 あまり賛同はしていない。安満遺跡公園も自主事業として持ち込まれたので、やっている。

目の前に遊べる施設があるのに、お金を払って遊ばないといけないのは、社会的には良く

ないのではないかと個人的には考える。今回の企画は営業的な価値や公園に対する付加価

値もないとは言い切れないが、積極的にやりましょうという立場ではない。人工芝にスプ

リンクラーを回すだけでも子どもたち喜んでくれると思う。 
＜吹田市＞ 
 中の島公園はスプリンクラーとかで考えている。要望はあるが、メンテナンス費用も高い。 
＜指定管理者＞ 
 今企画している場所に簡易的な散水栓でだけでもどうか。 
A 委員：それでもいいし、簡易プールに足つけてナイトバーだけでもいいのでは。 
H 委員：運動場に水が出てくるスプリンクラーのような装置を設置しただけでも子どもたちは喜ん

でいる。練習中でも涼を求めてくる。霧のカーテンみたいなのがあるだけでも違う。 
＜指定管理者＞ 
 大型ビニールプールの設置は再度プランを見直す。ナイトバーは実施の方向で進めたい。 
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●GW 期間限定 特設遊具実証実験 
 （プラン）ぽよぽよ遊具 
 ビニールプール提案頂いた企業から岸和田 蜻蛉池公園でも大人気だったバルーン遊具 15

分 500 円 
 実施後、評価して今後運用を継続するかどうかを検討する 
●江坂ブックフェスタ江坂 ビブリオバトル 
【資料の説明：江坂図書館】 
 発表者 5 名の事前募集中。周りの本好きの方にぜひ声掛けしてほしい。 
 すでに SNS 等で募集をかけているが、現時点で応募なし。 
 江坂図書館のカウンターで申込いただけたら、その時にコツを教えることもできる。 
 市外の方の参加も可能。３月の市報の裏面にも江坂ブックフェスタの告知が出る予定。 
 ビブリオバトル以外も催しがたくさんあるので当日はぜひお越しください。 

 
以上 


